

MAYOR EXPORTACIÓN EN COMPARACIÓN AL 2023

Cobre y hierro, los metales más explotados en la zona



» Estos dos metales representan más del 90% de la explotación minera en la región, los cuales son exportados principalmente hacia el continente asiático. Por otro lado, se destaca también la extracción de oro, que está vinculado principalmente con la minería artesanal.

La minería es uno de los principales sustentos del país, de hecho es el 95% de la producción económica, y la Región de Coquimbo no se queda atrás en esa estadística. Según informan desde la Seremi de Minería, el cobre y el hierro son los principales metales explotados dentro de la región, representando más del 90% de la producción minera local.

"La mayor parte de nuestros envíos corresponden al cobre y el hierro, con un valor exportado de 451 millones de dólares, aumentando en un 172,6% en el último trimestre, que son 285,5 millones de dólares adicionales en comparación a mayo del 2023. Nuestras exportaciones son casi en su totalidad el cobre y el hierro, que representan el 92,9% de la participación económica en mayo del 2024", detalló la seremi de Minería Constanza Espinosa.

El director del Departamento de Ingeniería de Minas de la Universidad de La Serena, Alberto Cortés, agregó que "nuestros minerales principales son el cobre, oro y plata, sin embargo también tenemos molibdeno en las grandes mineras, y en algún momento tuvimos alguna tentativa con el renio".

DESTINO A ASIA

La seremi Espinosa confirma que el principal consumidor de estos metales es el continente

asiático, y mucho más atrás aparece la Unión Europea.

"Las exportaciones se concentran principalmente en Asia con el 91,5% total de las exportaciones. De manera histórica, la exportación de minerales al Asia se mantiene alrededor del 90%, lo que se utiliza principalmente para la generación de los productos que fabrican en China y Japón", puntualizó la autoridad regional.

En esa línea, la secretaria ministerial destaca la importancia de que la minería chilena se mantenga bien valorada, "hay muchos acuerdos económicos que marcan la forma en que una empresa minera trabaja. Por ejemplo, el productor en China busca que su producto final no se manche con algo en el proceso, ya sea un auto, un teléfono celular o un televisor. Por eso es tan importante la incorporación de la mujer en la minería, que no hayan accidentes fatales, que sean procesos sustentables, que no hayan problemas con las comunidades, para todo eso hay una especie de tabla de valoración", explicó.

MINERÍA ARTESANAL

Por otro lado, la seremi Constanza Espinosa señala que también hay una importante explotación del oro en la Región de Coquimbo,

aunque este preciado metal está más asociado a los trabajos realizados por la minería artesanal.

"Tenemos un gran desafío con el oro, porque es principalmente explotado por la minería artesanal, y en la minería artesanal tenemos un porcentaje muy amplio que está irregular, eso significa que no pueden venderle directamente a ENAMI. Eso es algo que estamos abordando, y por eso la importancia del decreto supremo 30; después del caso de los 33 mineros se creó el plan de explotación y cierre, pero se pedía el mismo documento y requisito para la gran faena minera, como para el más pequeño, y eso generaba una desigualdad muy grande, porque los más pequeños no tenían los recursos para pagar un plan de explotación y cierre, y por esto viene la modificación de este año, que salió en abril, que permite la regularización de los mineros de manera gratuita, ya no vale \$2 millones como antes, ya no se demora 100 días, sino que está listo en 10 días, y se puede hacer por una plataforma en la página del ministerio, y es menos burocrático", explicó.

Alberto Cortés de la Universidad de La Serena también comentó dicha situación, señalando que "el oro se da principalmente en la pequeña minería, son vetas angostas, pero sí da trabajo a las comunidades y las mantiene vigente, y por eso son importantes".

PREPARACIÓN ESTUDIANTIL

Para finalizar, el director del Departamento de Ingeniería de Minas de la ULS comenta cómo se preparan los estudiantes de su casa de estudios para la extracción de los minerales. "Tenemos curso de geología general, que ahora haremos una geología más dirigida a la minería regional y nacional, es decir, no pasaremos tanta materia sobre geología de los astros, terremotos y sismos, aparte de eso vamos hacer un reconocimiento puntual a los minerales que tenemos en la zona y el país. Para eso tenemos una geóloga que es experta, es doctora y tiene muchos años de experiencia en la industria minera, así como en la educación e investigación", puntualizó.



La mayor parte de nuestros envíos corresponden al cobre y el hierro, con un valor exportado de 451 millones de dólares, aumentando en un 172,6% en el último trimestre, que son 285,5 millones de dólares adicionales en comparación a mayo del 2023"

CONSTANZA ESPINOSA
 Seremi de Minería